

Verset du jour (la Bible soulignée) : Lire **Jean 18**

(environ Jeudi 6 avril 30 après JC)

²⁸ De chez Caïphe, ils conduisirent Jésus au prétoire ; c'était le matin. Ils n'entrèrent pas eux-mêmes dans le prétoire afin de ne pas se souiller et de pouvoir manger le repas de la Pâque. ²⁹ Pilate sortit donc à leur rencontre et dit : « De quoi accusez-vous cet homme ? » ³⁰ Ils lui répondirent : « Si ce n'était pas un malfaiteur, nous ne te l'aurions pas livré. » ³¹ Sur quoi Pilate leur dit : « Prenez-le vous-mêmes et jugez-le d'après votre loi. » Les Juifs lui dirent : « Nous n'avons pas le droit de mettre quelqu'un à mort. » ³² C'était afin que s'accomplisse la parole que Jésus avait dite pour indiquer de quelle mort il allait mourir.

³³ Pilate rentra dans le prétoire, appela Jésus et lui dit : « Es-tu le roi des Juifs ? » ³⁴ Jésus lui répondit : « Est-ce de toi-même que tu dis cela ou d'autres te l'ont-ils dit de moi ? » ³⁵ Pilate répondit : « Suis-je un Juif, moi ? Ta nation et les chefs des prêtres t'ont livré à moi. Qu'as-tu fait ? » ³⁶ Jésus répondit : « **Mon royaume n'est pas de ce monde. Si mon royaume était de ce monde, mes serviteurs auraient combattu pour moi afin que je ne sois pas livré aux Juifs ; mais en réalité, mon royaume n'est pas d'ici-bas.** » ³⁷ Pilate lui dit : « Tu es donc roi ? »

Jésus répondit : « Tu le dis, je suis roi. Si je suis né et si je suis venu dans le monde, c'est pour rendre témoignage à la vérité. Toute personne qui est de la vérité écoute ma voix. »³⁸ Pilate lui répliqua : « Qu'est-ce que la vérité ? »

Méditons pour connaître Dieu et lui obéir ! « La vérité »¹

Les chefs juifs cherchent à mettre à mort Jésus, le seul juste que la terre ait porté. Et leur préoccupation est de rester « purs » en évitant d'entrer chez un païen. Nous voyons ici la perversion de la religiosité dans toute son hypocrisie et son aveuglement.

Ils veulent le mettre à mort mais ils n'en n'ont pas le droit alors, pour obtenir gain de cause ils vont chercher un responsable romain qui a le pouvoir de mettre à mort.

Pilate cherche à échapper à sa responsabilité mais il n'y parvient pas car il a reçu autorité. Et avec cette autorité est attachée une lourde responsabilité.

¹ D'après une étude biblique sur le site « ressources chrétiennes »

Jésus est accusé sur sa prétention à détenir un pouvoir royal.

La question de sa royauté réside ailleurs que dans ce monde corrompu et passager :

« **Mon Royaume n'est pas d'ici-bas !** » (Jn 18.36).

Oui, Jésus a son Royaume. Il en assume la pleine responsabilité. Et il en connaît l'origine et la nature : son royaume vient d'en haut, il est originaire du ciel, il est éternel. Jésus cherche à établir un royaume fondé sur une communauté spirituelle, basée sur la vérité.

Son royaume ne s'étend pas par la violence ; il n'y aura jamais de sang innocent versé hormis le sien, celui du Roi-messie. Ses citoyens chercheront à vivre dans la communion de la vérité. Le Royaume du Christ s'approche de Pilate, mais celui-ci ne s'en soucie guère ; il n'appartient pas à la vérité.

Pilate est conduit par sa propre nature, il ne peut pas connaître la vérité. Mais quiconque est de la vérité, en étant gouverné par l'Esprit de Vérité, connaît le royaume de vérité, la communauté qui vit dans la lumière, à la lumière du Fils de Dieu.

À vrai dire, Pilate n'interroge pas au sujet de la vérité. À ses yeux, la vérité ne peut être atteinte par personne, nulle part. Aussi, en parler ou entendre quelqu'un en parler, c'est ridicule ! C'est précisément la pensée de notre époque ...

Comment la chair (la nature humaine corrompue) pourrait-elle comprendre les choses de l'Esprit ? Comme maintes fois, le Christ est jugé et condamné d'avance par la chair qui ne saisit nullement les choses de l'Esprit Saint. Ici se déroule la lutte entre la chair et l'Esprit (cf Galates 5).

La chair ne saisit pas les choses de l'Esprit. Pilate, représente une humanité égarée dont le problème ne sera jamais d'ordre intellectuel, mais celui de son cœur, de sa volonté qui refuse la vérité alors qu'elle se dresse en personne devant lui.

Ici s'affrontent donc deux royaumes et non deux dialogueurs qui, éventuellement, feraient jaillir la lumière de leur dialogue. L'opposition à Dieu n'est jamais une affaire d'intellect, mais d'incrédulité, de volonté obstinée d'homme égaré.

Jésus a souffert sous Ponce Pilate. Il a souffert en étant la vérité en personne, méprisée, malmenée, maltraitée, écrasée, rendue au silence, éliminée.

Prisonnier sans défense, Jésus fut, malgré le déchaînement des forces de ce monde, le juge des hautains et des arrogants de toutes espèces. Accablé sous les calomnies, lui seul révèle la vérité qui nous affranchit et qui nous conduit sur le chemin de la vie.

Pilate se posa sans doute, ce jour-là, plus de questions qu'il ne s'en était jamais posées auparavant.

Peut-être êtes-vous de ceux qui se demandent de façon déchirante : « Où se trouve donc la vérité ? »

En tous cas, la réponse à cette question était là. Jésus, le Jésus crucifié, est la vérité en personne, celle qui éclaire tout homme, toute réalité, toute vie. Si seulement Pilate avait reconnu cela ! Il aurait pu enfin percevoir le royaume de Dieu et y entrer.

Beaucoup s'opposent à la vérité car ils ne veulent pas venir à la lumière. Ils appartiennent au royaume des ténèbres.

Mais ne perdons pas courage « il n'existe pas d'abîme si profond que l'amour de Dieu ne puisse l'atteindre. » Corrie Ten Boom.

Prions :

Seigneur Jésus, Toi par qui nous venons vers Dieu, toi, la vérité, le chemin et la vie, le seul par qui nous puissions prier, Seigneur, enseigne-nous à prier ! Nous te remercions d'être la réponse à nos questions les plus pressantes et les plus profondes.

Adorons en chantant (3 mn) :

Vers toi, j'élève mon âme :

https://youtu.be/mB8rN_86zXg
